



# ESSCA

## Communiqué de presse

11 avril 2023

### « ESSCA pour la planète » : un éco-challenge inédit de deux semaines pour sensibiliser et former aux enjeux de la transition écologique avec OuiLive

La Grande École de Management ESSCA et OuiLive, une start-up fondée par deux Alumni de l'école, ont organisé un éco-challenge inédit « ESSCA pour la planète » du 8 au 25 mars 2023 à destination de l'ensemble de la communauté de l'école (étudiants, administratifs et professeurs) sur 7 campus. L'enjeu ? Relever par équipes un maximum de défis liés à la protection de l'environnement pendant plus de deux semaines. Cette mobilisation à impact positif finance la reforestation d'écosystèmes dégradés au Pérou via la plantation de centaines d'arbres.

#### Trio gagnant pour l'éco-challenge « ESSCA pour la planète » : connecter, mobiliser et engager

Du 8 au 25 mars 2023, 345 élèves, professeurs et membres du personnel se sont mobilisés par équipes sur 7 campus de l'ESSCA (Aix-en-Provence, Angers, Bordeaux, Budapest, Lyon, Paris, Strasbourg) en prenant part à la 1<sup>ère</sup> édition de l'Eco-challenge « ESSCA pour la planète » organisée avec OuiLive, en partenariat avec Reforest'Action et Dream Act. Dans le cadre de cette expérience immersive et connectée, les participants ont relevé **des défis autour de trois grands thèmes en lien avec la protection de l'environnement** : la sauvegarde de la forêt, la transition énergétique et l'eau. Entre quizz et vidéos inspirantes, les équipes de l'ESSCA ont également été **sensibilisées aux enjeux de la transition écologique**.

« En tant que Grande École de Management, l'ESSCA a pour mission de former des futurs managers responsables et capables de tenir compte des enjeux sociétaux et environnementaux pour mener un Développement Durable. C'est pourquoi nous avons proposé ce Challenge inédit en collaboration avec OuiLive. À la clé, nous avons généré un impact concret par cette mobilisation avec 5 arbres plantés pour chaque équipe inscrite. Ce qui représente, pour cette 1<sup>ère</sup> édition, un total de 280 arbres plantés. Nous sommes ravis de l'engagement des participants et réfléchissons déjà à la thématique de la prochaine édition !»  
**Marie Courtois, Directrice de l'Expérience Étudiante à l'ESSCA**

« Après avoir suivi le Master de Management Entrepreneurat dispensé par l'ESSCA, nous avons lancé une start-up de challenges connectés à impact dans le but de nous engager pour une société plus humaine, plus solidaire, plus collective et permettre au plus grand nombre d'y contribuer. Nous sommes ravis d'avoir pu le mettre en place à l'ESSCA et en faire bénéficier toute la communauté de l'école. » **Olivier Houyvet et Augustin Bernard, fondateurs de OuiLive**

## Une mobilisation à impact positif : la reforestation d'espaces dégradés au Pérou

L'Eco-challenge « ESSCA pour la planète » est mené avec Reforest'Action – entreprise française certifiée B Corp dont la mission est de préserver, restaurer et créer des forêts à travers le monde – et l'association Pachamama Raymi. L'ESSCA s'engage ainsi dans la reforestation d'espaces dégradés, et plus précisément au Pérou, où les tribus indigènes ont estimé que 26 % de la surface de l'Amazonie et de son écosystème avaient subi des dégradations dites irréversibles. Pour chaque équipe inscrite au challenge, **5 arbres sont plantés au Pérou**. Situé dans la forêt subtropicale de la région de Cusco, le projet mené par l'association Pachamama Raymi vise à restaurer 300 ha au sein de 9 villages péruviens.

## L'ESSCA : des programmes pour former de futurs entrepreneurs et managers engagés

Grande École engagée dans la transition écologique, l'ESSCA **intègre dans toutes les dimensions de l'école** (environnement, enseignement, recherche, accompagnement, relations entreprises, sensibilisation, aménagement des campus) **la démarche Développement-Durable-RSE**, en convergence avec les 17 Objectifs de Développement Durable (ODD) définis par l'ONU.

Dans chaque cours du Bachelor et du Programme Grande École, les ODD cibles sont précisés. Les élèves **reçoivent au moins une séance par enseignement à propos de la RSE**. En dehors des séances dédiées, ils ont l'opportunité de choisir deux formations diplômantes portant exclusivement sur les enjeux de la RSE ou de l'économie sociale et solidaire : le **MSc in International and Sustainable Management** et la **spécialisation ISMESS** (innovation Sociale et Management de l'Économie Sociale et Solidaire).

Concernant la recherche, la thématique centrale de l'ESSCA est celle du **leadership responsable**. En lien direct avec la mission de l'École, elle prend racine dans les travaux de ses professeurs : **plus de 40 % des productions scientifiques** sont liées aux problématiques de RSE, de développement durable, de soutenabilité des modèles économiques ou encore de la finance verte.

## A propos de l'ESSCA

Forte d'une histoire de 114 ans, l'ESSCA est une institution française et européenne reconnue et solide. Pionnière depuis sa fondation en matière d'innovation pédagogique et d'inclusion sociale et économique, elle s'inscrit dans une démarche d'évolution permanente qui intègre les exigences et les défis du monde contemporain avec la volonté de former des leaders responsables et d'accompagner les organisations dans leurs transformations.

Établissement d'enseignement supérieur privé d'intérêt général (EESPIG) porté par une structure associative à but non lucratif et membre de la Conférence des Grandes Écoles, l'ESSCA School of Management délivre un Programme Grande École Bac + 5, au diplôme visé, grade de Master, un Bachelor en management international, visé et revêtu du grade de licence, un Mastère Spécialisé et des Masters of Science. L'École offre aussi un ensemble de formations conçues spécifiquement pour les dirigeants, les managers et les équipes opérationnelles.

Grâce à sa triple accréditation (AACSB, AMBA et EQUIS), détenue par seulement 1% des écoles de management dans le monde, l'école est une institution renommée au niveau international.

Avec une identité multi-campus, l'ESSCA contribue à la consolidation de l'attractivité des territoires et à la promotion du savoir-faire français dans les domaines de l'enseignement supérieur et de la recherche. L'École s'appuie sur un réseau de près de 20 000 Alumni repartis dans le monde entier et accueille aujourd'hui 461 professeurs et collaborateurs administratifs et 7 000 étudiants dans ses campus en France (Aix-en-Provence, Angers, Bordeaux, Lyon, Paris et Strasbourg), Hongrie, Chine et prochainement en Espagne et au Luxembourg.



# ESSCA

## Communiqué de presse

### A propos de OuiLive

Lancée début 2021, OuiLive est une start-up française des secteurs RH et RSE qui connaît une croissance éclair grâce à ses « Challenges connectés à impact ». Couronnée « Start-up / nouvelles technologies » de l'année aux Vénus de l'Innovation 2022, OuiLive a déjà mobilisé plus de 250 000 collaborateurs au sein de 350 entreprises clientes dans le monde entier (KPMG, Natixis, Sanofi, SalesForce, L'Oréal, Colas Rail, Pernod Ricard etc) tout en reversant 200 000€ à ses partenaires d'impact associés à nombre de ses Challenges.

[www.ouilive.co](http://www.ouilive.co)

### ESSCA

**Marguerite Moulin**

Tél. : 02 52 09 40 27

[marguerite.moulin@essca.fr](mailto:marguerite.moulin@essca.fr)

### Communication

**Stéphanie Masson /  
Myriam Boukaïa**

Tél. : 06 84 65 17 34 / 07 50 69 52 56

[smasson@madamemonsieur.agency](mailto:smasson@madamemonsieur.agency)

[mboukaia@madamemonsieur.agency](mailto:mboukaia@madamemonsieur.agency)